
 
Ecole élémentaire DESCARTES 
Allée des tilleuls  

37190 AZAY LE RIDEAU 
 

Conseil d'école du jeudi 12 février 2015 
 

Présents : 
Enseignants : Françoise LAMBERT-PROUST,  Muriel DEPREDURAND, Catherine GARDILLON, Vincent DUBOIS, 
Laurent GIRAULDON, Jean-Paul LE LANN 
Parents d’élèves : M Goubin, Mme Martin, M Chassier, Mme Dalus, Mme Raimbault, Mme Fabre, M Ferrer, Mme 

Munoz, Mme Lainé, Mme Moretti, M Marechaux, Mme Brick.  
Mairie : Mme Renshaw  
Excusés : Madame l'Inspectrice de l'Education Nationale, Corinne BOUARD, Christophe CADIRAN, Pauline FRAILE, 
Edith LAVARENNE, Alain TERRENJEW, Mme Delaveau, M Henrion 
 

Ordre du jour :  

� Suivi des effectifs 
� Suivi des projets pédagogiques 

� Equipement informatique 
� Relations avec la mairie 
� Questions des parents relevant de la compétence du conseil d’école  
� Questions diverses 

 

Suivi des effectifs :  
à ce jour :  
47 CP  
51 CE1 
40 CE2 
49 CM1 
52 CM2 
Prévisions rentrée prochaine : montée de 46 GS de la maternelle  

 
Suivi des projets pédagogiques :  

 
Grand Pressigny : toutes les classes, dans le cadre du programme d’Histoire 
 
Partenariat avec le château : 5 classes au total  
Les deux classes de CM2 : travail avec les jardiniers  autour de la restauration du parc, projet 
photographique 
CE1 Mme Bouard : plantations en partenariat avec la SEGPA du collège, section horticulture 
CE1 M Cadiran et CP Mme Gardillon : projet d’écriture autour des émotions, des cinq sens, en lien 
avec l’observation des arbres.  
Temps fort en juin :  exposition  photos, textes 
 
Ecole et cinéma, au cinéma de Langeais : CP M Le Lann et CE1 Mme Bouard 
Transport financé par la Communauté de communnes 
Ciné lecture à Tours : CP Mme Gardillon, CE1 M Cadiran, CE2 Mmes Lambert-Proust/Lavarenne 
 



Participation à la semaine du handicap en juin, organisés par Familles rurales 
 
Théâtre au théâtre Olympia à Tours, les deux CM2 
 
Organisation reconduite du printemps des livres (livres à 1euro) du 16 au 27 mars 2015 
 
Projets avec les Diseurs-5 : CE2, CE1 M Cadiran, les deux CP 
Les grands participent au printemps des poètes (poésies dites et lues à la médiathèque, au 
collège, aux personnes âgées) 
CP :  travail de lecture à voix haute théâtralisée. 
 
Projet à Tauxigny (CM2 Mme Fraile) 11 juin. Veillée aux étoiles à Azay le 12 juin 
Soirée conviviale avec les parents. Sollicitation de la mairie pour trouver un lieu propice à 
l’observation du ciel, sans pollution lumineuse. Terrain derrière le Sabot ?  
 
Les écrans : du 15 au 22 avril : on éteint !  
Venue probable de Jacques Bordeur entre le 20 et le 24 avril 
Interventions d'associations « Les pieds dans le PAF » et « Graine de citoyen » pour 
décryptages d'images et réflexion autour des jeux vidéo  
Soirée pour les parents autour de la problématique des jeux vidéo ? Mise en place d'un sondage 
pour savoir si les parents sont intéressés (coût de la soirée 150€). 
 
Smictom pour les CP/CE1 : tri des déchets 
 
Sécurité dans le car pour les CP, en partenariat avec l’ADATEEP (Association Départementale 
pour les Transports Educatifs de l’Enseignement Public) 
 
Entre avril et juin : liaison école/collège : visite du collège, réunion d'information pour les 
parents, soirée Portes ouvertes au collège 
Mme Jamet professeur d'allemand viendra faire une séance de présentation de la langue à 
l'école pour les enfants. 
 
Concerts les vendredis 5 et 12 juin 2015 
 
Soirée théâtre au mois de juin pour les CE2/CM1 et les CM1. 
 

Prévention sur les dangers d'internet pour les CM2. 
 
Sécurité routière pour les CM2 
 
Journée vélo pour les CM1 
 
Permis piéton pour les CE2 
 
Semaine sécurité à envisager en complément de toutes ces actions 
 
Sncf : intervention chez les CM2 prévention des dangers, le fonctionnement de la SNCF. 
 



 

Equipement informatique : Les ordinateurs de l'école sont obsolètes (10 ans), et n’ont pas la 
même configuration, ce qui pose un problème supplémentaire de fonctionnement. Le serveur est 
insuffisant. 
Le CARM (Centre d’Appui et de Ressources Multimédia, référent informatique de l'école) 
propose dans l'idéal : achat d'une classe mobile et en parallèle équipement d’une salle 
informatique avec une 15aine de postes identiques. 
Obligation de changer le serveur (avec un filtre intégré) 
L’école essaie de récupérer 15 PC identiques avec la même configuration. (demande à la MAIF et 
EDF ).  
Si cela s’avère possible, il serait donc demandé à la mairie d’équiper l’école d’une classe mobile.  
En cours de réflexion.... Prévision pour la mairie d'une dépense à venir. 
 
Relations avec la mairie 

Très bonnes. Services techniques réactifs et très présents. 
Stores ont été changés, étanchéité de la salle informatique réparée. 
Arbre abattu pour cause de chenilles invasives.... 
 

 
Questions des parents : 
 

1 ) Le parking : aménagement du parking  
Trous dans le falun, passage central pas complètement visible. 
 

� Pas d'argent. Les trous sont  bouchés régulièrement et le passage est suffisamment clair. 
Civisme de chacun de se garer correctement.  (20000€ pour faire un vrai parking,  c'est 
trop cher ). 

� Rappeler aux enfants de bien marcher sur l'allée centrale. 
 
2 ) Les APE payantes ? 

� Elles seront gratuites tant que l'aide de l'Etat existera. 
 

3 ) Comité de pilotage des APE ? 
De nombreuses questions des parents sont en attente. Quand pourront-ils les poser ? Cela ne 
relève pas du conseil d'école. Peut-on prévoir une réunion du comité de pilotage ?   

� La mairie n’a pas envisagé de réunion. 11 familles seulement ont été présentes à la réunion 
du mois de décembre, qui concernait la cantine et les APE.  
Des plaquettes ont été distribuées à toutes les familles.  
Mme Prélorenzo est disponible pour répondre aux interrogations des parents.  
Devant l’insistance des parents élus, la mairie proposera sans doute une réunion au mois de 
mars.  
 

4 ) Organisation cantine 
Les problèmes sont en cours de correction.  
Diététicien : réflexion en cours sur l'élaboration des menus. Objectif : fabrication des desserts 
maison. 
Présence d'Emilie Prélorenzo très appréciée. Coordination avec elle efficace, liens très 
importants et efficaces dans la gestion des enfants. 



 
Gestion des dames de cantine : la mairie prendra les mesures nécessaires à la gestion du 
personnel. 
 
Satisfaction sur les menus imprimés. 
 
5 ) Sécurité  aux abords de l'école 
La présence de M Pinault est très appréciée.  
 
6 ) Médiathèque 
La fréquentation de la médiathèque est désormais possible pour les classes et a déjà commencé. 
Un accueil régulier est mis en place. Il répond aux demandes des enseignants, en liaison avec les 
projets de classe.  
 
7 ) Semaines découvertes : 
 Pas de classe de découverte cette année. 
 
8 ) Sport  
Toutes les classes en font dans la mesure des plannings de salles qui nous sont accordées. 
La mairie dégage un gros budget pour que toutes les classes puissent aller au dojo. 
Le sport est pratiqué dans toutes les classes selon les programmes de l'Education nationale. 
 
9 ) Anglais 
Oral uniquement en cycle 2. 
L'anglais est enseigné dans toutes les classes. 
Les élèves doivent avoir un niveau A1 en fin de CM2. 
A l'école Descartes seul l'anglais pour le moment est proposé à l'apprentissage. 
 
10 ) Pédibus du mercredi 
Des retards sont souvent constatés.   
Les enseignants vont faire des efforts et rappeler aux enfants qui prennent le pédibus de venir 
se ranger rapidement. 
 

11) Enseignants malades non remplacés : Pénurie de remplaçants d'où les difficultés de gestion 
dans les classes.  
 

 
Le prochain conseil d'école se tiendra le lundi 22 juin 2015 à 17h45, 

 
 
      Vu, la secrétaire de séance      Vu, la directrice 
 
 
 

 Muriel DEPREDURAND                     Françoise LAMBERT-PROUST 


